

# La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 421

## SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA  
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50  
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-  
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Viernes 18 de Junio de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

## ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados, á  
precio convencional.

No se devuelven originales

## DENTICINA OLIVERES



DESARROLLO INFANTIL  
A LOS 8 Y 9 MESES

Con el uso de esta Denticina facilitada la baba á los niños y brotan fuertes dentaduras, les extingue la diarrea, los vómitos y los robustece de día en día.

Véase el anuncio en la última plana.

## Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santos Marco y Marcelliano hermanos.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Gervasio y Protasio, mártires y santos Bonifacio y Lamberto, mártir.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.

En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

## Oficial

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ultramar.—Reales decretos, fecha 15, nombrando jefe de Administración de primera clase, consejero de Administración de las islas Filipinas, á D. Manuel Sastrón y Piñol, que ha desempeñado dicho cargo y es en la actualidad electo con igual categoría y clase, para el de subintendente de Hacienda de las mismas islas; para esta vacante á D. Carlos Vega Verdugo é Hidalgo, inspector primero de Hacienda de las mismas islas; para ésta á D. Eduardo Sanz y Menéndez, que es inspector segundo; para ésta á D. Joaquín del Alcázar y Herraiz, tesoroero central de Hacienda, y para este cargo á D. José Luis Maury Uribe, en la actualidad secretario del Gobierno civil de Manila.

Real orden, fecha 20 de Mayo, prohibiendo la concesión de plazos para la presentación de certificados de origen ó cualquier otro justificante de nacionalidad para las mercancías nacionales, cuyo despacho en las Aduanas de Filipinas no se presente con todos los requisitos que preceptúan el art. 4.º del Real decreto de 7 de Enero de 1891 y el 68.º de las ordenanzas de Aduanas.

Guerra.—Real decreto, fecha 15, sobre adquisición de maquinaria para construir fusiles Mátser.

## LOS "JINGOES," DE POR ACA

(De La Epoca.)

Aprovechando las dos insurrecciones cubana y filipina y las circunstancias críticas que ambas, particularmente la primera, han creado para la nación; explotando en beneficio propio el gran error cometido por varios de nuestros partidos políticos de retraerse de la vida parlamentaria, dos diarios pseudo populares, auxiliados ahora por otro de menor circulación, pero despechado, han promovido y mantienen con telegramas de Nueva York y de Cayo Hueso, con noticias tomadas por la prensa filibustera de los Estados Unidos y llenando sus planas con artículos exagerados y declamatorios una agitación ficticia, pero dañosa, como opuesta al espíritu público y como propagadora de desaliento y, por consiguiente, de debilidad.

Dura aún en el público español el recuerdo de campañas periodísticas, no tan anti-nacionales como esa á que nos referimos, pero que se le asemejaron por el

egoísmo que en su fondo latía, así como por la aspiración de los diarios que las mantuvieron á aparecer como potencia directora de la opinión entre nosotros y como árbitros de los sucesos políticos.

No se ha olvidado todavía el papel nada lícito y con verdad dañino que asumió un periódico en la famosa causa de la calle de Fuencarral. Posteriormente á aquel suceso hemos visto utilizados y explotados á tambor batiente, con fines periodísticos, los nombres y los hechos del marino Isaac Peral, del marqués de Cabriñana y del respetable general Polavieja. Este último continúa siéndolo, pues todavía del hecho de que en Luzón queden pocos millares de insurgentes, de los que no está armada la tercera parte, y de que sufran duro castigo por nuestras tropas, deducen el *Heraldo* y *El Imparcial* que debió la metrópoli imponerse el sacrificio de enviar al archipiélago el nuevo ejército de 28.000 hombres que, tomando el nombre de aquel general, reclamaron sus redactores corresponsales en Manila. Como si el aserto de hallarse vencida y dominada la insurrección tagala en Luzón no fuese universal, de la prensa extranjera como de la española, de la correspondencia particular como de la pública; como si no se hallase comprobado por el restablecimiento en todas partes de la circulación, el comercio y el trabajo, y por el regreso á la Península de numerosos soldados.

La individualidad al presente utilizada por los dos diarios mencionados para erigirse en dictadores de la opinión, alegando motivos patrióticos, mas con fines individuales, es el Sr. Silvela. ¡Triste, más lógico paradero de una actitud y de una política personalísimas, inspiradas por el rencor y por el despecho! Un Cabriñana orador, un Peral no matemático, un auxiliar de dos rotativas ambiciosas, que harán mutuamente su fiel retrato el día en que no haya campo para ambas: tal ha sido el término á que han conducido al Sr. Silvela sus pesimismo y sus repetidos fracasos políticos.

Sus actuales patronos, los diarios mencionados, afectan creer que por el camino que dicho ex-ministro emprende puede llegarse á la construcción de un nuevo partido. ¡Hipocresía pura! Lo que les importa es minar, destruir lo que existe, debilitar á los antiguos partidos monárquico-liberales; en cuanto á organizar uno nuevo, saben muy bien que no es posible, y que cuanto hagan en ese sentido ha de redundar en beneficio del carlismo ó del partido republicano; mas les importa poco lo último, ó mejor dicho, caminan á la revolución y quieren y procuran de todos modos agitar, apasionar los ánimos contra la autoridad, porque esa atmósfera de pasión favorece á sus fines.

Lo extraño es que el Sr. Silvela, que sigue denominándose conservador, preste su nombre para juego tan pernicioso y que, por dañar al gobierno presidido por el Sr. Cánovas, no vacile en cooperar á una empresa contraria á las instituciones y á la misma patria.

Contraria á la patria, decimos, porque en su propósito de crear á toda costa una ficticia agitación, los diarios aludidos, recargando la dosis de pesimismo, se esfuerzan para llevarnos á una guerra con los Estados Unidos. Es ya antiguo en ellos tal propósito; pero nunca le aplicaron con tanto ardor y tan sistemáticamente como ahora. Por eso les vemos recoger y mantener en constante circulación aquella deplorable hipótesis de una «liquidación»

de la guerra de Cuba, en mal hora enunciada en reciente discurso por el político á quien miramos convertido en su instrumento.

Tan apasionados en ese funesto sentido miramos á los *jingoes* de Madrid, que no sorprende oírles aducir como capítulo de cargo «las arrogancias» de Mr. Cleveland, cuya política respecto de España fué, como es sabido, pacífica y respetuosa del derecho. Tampoco admiten *El Imparcial* y el *Heraldo* que haya en los Estados Unidos fuerzas conservadoras, ni principios fijos ó tradicionales de política exterior en el Gobierno federal, ni nada, en suma, que garantice á España el respeto de su derecho. No se comprende, en vista de esa actitud de los dos diarios, cómo la intervención poco amistosa de la República americana en la guerra separatista de Cuba no se ha verificado hace dos años.

¿Qué remedio oponer á la campaña que denunciamos? En esos Estados Unidos que el *Heraldo* y *El Imparcial* describen como un nido de piratas, se ha encontrado por el espíritu público ó por el instinto de conservación, uno eficaz contra el *World* y contra el *Journal*, tipo y modelo que se diría que se han propuesto los mencionados colegas. El público sensato formó un cordón sanitario, é intentó, al menos, el aislamiento de los que pretendían, como allí se dice, intoxicarle.

Nuestro público no está preparado para tanto, ni tal vez es tan grave, el caso, aunque en Norte-América se trataba únicamente de noticias falsas y de exageraciones, y aquí se trata de algo que va directamente encaminado contra el interés patrio. Mas la precaución de parte del público, en el estado á que han llegado las cosas, juzgámosla absolutamente precisa; por lo que excitamos á cuantos nos otorguen su confianza, á acoger con prevención las noticias, los telegramas y los artículos de la prensa pseudo-popular, interesada en promover una agitación perjudicial para todos.

## Carta de Madrid

17 de Junio de 1897.

Podríamos suprimir la carta de hoy sin que los lectores perdiesen ninguna noticia ni impresión de importancia, porque en los desiertos centros y círculos no se oye nada que merezca el nombre de extraordinario. En los corrillos se entretiene el tiempo dando vueltas á los temas discutidos y que los lectores conocen.

De la guerra en Filipinas ha vuelto á hablarse con motivo de la victoria obtenida por nuestras tropas sobre los rebeldes. El generalísimo Aguinaldo se hizo fuerte con 4.000 hombres en Puray, donde fué atacado y derrotado dejando 400 muertos. Nosotros tuvimos dos capitanes y dos segundos tenientes muertos y un primero herido y de tropa 23 muertos y 58 heridos.

Como se ve, los tagalos dan que hacer todavía, pero no pasará mucho tiempo sin que se sometan del todo.

De Cuba no hay noticias de interés. De los Estados Unidos dicen que ya ha sido nombrado el nuevo ministro para Madrid Mr. Woodford, persona que posee la confianza del presidente Mac-Kinley. Se cree que se embarcará en breve y que Mr. Taylor se abstendrá de tratar con el Gobierno español asuntos que no sean de carácter urgente.

Definitivamente el sábado reune Sa-

gasta á los exministros. Ayer conferenciaron largamente Castelar y el jefe de los liberales, y se cree que trataron todos los asuntos de actualidad. Se añade que el insigne tribuno toma ahora parte activa en la política.

De París telegrafían que estalló una bomba en la plaza de la Concordia, que por fortuna no causó daño á nadie. Se supone sea obra de algún monomaniaco.

Se anuncia que saldrá con inusitada pompa la procesión del Corpus, y para verla hago aquí hoy punto final.

Su afectísimo amigo,  
EL CORRESPONSAL.

## Región

Zaragoza

«Del Diario de Avisos:»

«El gobernador civil de la provincia advierte á los alcaldes de la misma, presidentes de las Juntas municipales del Censo de la población, que no han dado cumplimiento á lo terminantemente mandado en circular de 1.º de Abril último y en la Real orden é instrucción de 10 de Marzo anterior sobre formación de «Estadística de viviendas», que de no verificar dichos trabajos en el improrrogable plazo de ocho días, les será exigida el máximo de la multa que determina la vigente ley municipal, así como á todos y cada uno de los vocales que componen las referidas juntas y sus comisiones ejecutivas, las responsabilidades que menciona el artículo 44 de la citada instrucción.»

«En el Gobierno civil se ha presentado por D. Juan Espull, vecino de Barcelona, un proyecto solicitando autorización para aprovechar 40.000 litros de agua por segundo, derivados del río Ebro, en término de Sástago, para usos industriales.»

«En el tren correo de Barcelona han llegado por la línea de Lérida, dos sargentos, un maestro armero y 25 soldados de diferentes armas que regresan de Filipinas por heridos y enfermos. Vienen en bastante buen estado.»

«El más delicado es Isaac Ibáñez, de Zaragoza que marchó á su casa con su familia. Los demás fueron trasladados al Sanatorio de la «Cruz Roja» donde se les dió buena cena y excelente cama.»

«Por la línea directa de Barcelona han llegado cinco soldados que son de Zaragoza y han marchado con sus familias, y 34 que han continuado su viaje á Madrid.»

«Del *Heraldo* de Aragón:»

«Por noticias particulares recibidas en Zaragoza se supone que el Ministro de Ultramar llegará á esta ciudad en el expres de mañana. El Sr. Castellano tiene intención de detenerse en esta población dos ó tres días.»

## MADRID AL DIA

(De nuestro servicio especial)

CRÓNICA DE LA MODA

Hay que seguir con especial cuidado el movimiento de la moda en los grandes centros para no caer en confusiones, pues dentro del patrón general existe siempre la independencia particular.

En sombreros estamos á la misma altura que señalábamos en nuestra revista anterior.

Y decimos á la misma altura, y jamás hemos hablado con más propiedad, porque la altura á que se elevan es incommensurable.

Los más de moda son en forma de platicillo drapeado con el ala levantada estilo Luis XV sobre un bullón de gasa ó tul rosa pálido. El adorno del sombrero es una complicación de lazos de gasa y cinta de distintos colores y una ó dos plumas en el lado derecho puestas perpendicularmente con mucha valentía. Por el lado interior de estas plumas sube serpenteando la gasa formando otra pluma vaporosa.

Aunque el sombrero encarnado todo parece tener el imperio de la moda en la presente estación, este sombrero no puede usarse más que para paseo ó visita.

El sombrero más recomendable para mañana, tienda y pequeñas excursiones es de platillo recto de paja negro levantado por detrás, ancha banda de gasa ó plisé formando rosetones. En el lado derecho una pluma blanca. Este sombrero es muy elegante.

En los cuerpos la blusa es la última palabra. Los cuerpos de otras hechuras han desaparecido del globo terráqueo.

Las blusas moderno se adornan á la presente con encaje en forma de canesú, abierto por delante, ó grandes solapas recubiertas de tal bordado de pasamanería ó *claire-lune*.

Los blusas que reseñamos tienen un complemento indispensable: ancho cinturón de terciopelo y alto cuello de la misma clase.

No hay término medio: ó la falda princesa lisa, sin adorno de ninguna clase, ó la falda última llena de volantes, desde la cintura hasta el borde del vestido, ó la falda adornada horizontalmente de trenchillas de seda ó terciopelo negros.

Estas nuevas faldas están compuestas de cuatro paños; el delantero es de forma rectangular. Los dos de los costados tienen por la parte de arriba, tres cortes para tres pinzas, después en la parte media, abre bruscamente formando un trapecioide.

Con esta hechura se consigue que las faldas por la parte de la cadera sean en extremo ceñida, y forma de campana y grande vuelo por la parte inferior.

Por supuesto, que estas faldas modernas, se confeccionan con telas ligeras y vaporosas.

Para adornos las telas cuadrículares están muy en boga. Los plisés á mano también se admiten mucho.

Ultimamente empiezan á verse flecos de seda en los extremos de las grandes cintas que se usan en bandas y cinturones.

Y hasta otra.

SOLITA.

Madrid 17 de Junio de 1897.

## GUERRA GRECO-TURCA

### Camino de la paz

Circula como válido el rumor de que la Puerta está resuelta á evacuar á Tesalia. Se dice también que los embajadores de las Potencias han aceptado la proposición del plenipotenciario de Francia para resolver la cuestión de Creta.

De confirmarse ambas noticias, quedarían removidos los principales obstáculos que se oponían á la paz entre Grecia y Turquía.

### Más tropas turcas

Telegramas de Atenas dicen, sin embargo, que preocupa allí hondamente la concentración de fuerzas turcas en Tesalia.

En el Asia Menor, 32 batallones otomanos se hallan dispuestos á marchar con dirección á Tukkala.

Se afirma que las autoridades turcas se ocupan además en preparar otros 70 batallones con el mismo objeto.

Estos preparativos después de firmado el armisticio, causan honda sensación en la opinión pública de Grecia y preocupan vivamente al Gobierno. Este ha llamado de nuevo la atención de las Potencias sobre el particular.

## Rápidas

Ayer bailaron los gigantes y cabezudos ante las casas de nuestros concejales y de otros señores que, si bien no lo son, (concejales) influyen mayormente en los destinos que aquellos representan en la gran casa de la «Plaza de la Catedral.»

Los gigantes van delante, los cabezudos detrás y la gaita gaitando, con suave y lento compás.

Y al vocerío de *Matica... Matica...* la comparsa se detuvo en el Coso bajo, y según me dijeron, háciale falta cierto específico que solo se vende en el establecimiento donde aquella hizo alto.

A muchos chocó que la parada fuera tan corta y hubo quien dijo: «No está a Magdalena para tafetanes...!»

¡Todo sea por Dios y por los gigantes! Hasta los grotescos personajes experimentan la decepción sufrida por nuestros grandes políticos!

La procesión de ayer fué solemne como siempre.

Un poquillo desorganizada y... nada más.

Las autoridades y corporaciones estaban dignamente representadas, á excepción de la Diputación provincial que se reserva para el último día de octava, procesión del Santo Hospital.

Los balcones tapizados, algunos con percalinas y otros con colchas de la edad media, estaban cuajados de hermosas mujeres que parecían racimos del florido Mayo.

La banda oscense lanzando armoniosos sonos con fuerza pulmonar que envidiarían los visitantes del balneario de Panticosa.

Y cerrando la marcha una sección del brillante regimiento de caballería de Lanceros del R. y, con sus relucientes cascos, aceradas lanzas y majestuoso andar de los nobles brutos.

No hubo más incidente personal que la desgraciada caída de la gigante catalana en la plaza de San Lorenzo.

Fuó una caída que la destrozó las narices y excitó la hilaridad de los espectadores.

Por fortuna no ocasionó ninguna verdadera desgracia.

Cuestión de cartón.

Los helados estuvieron á la orden del día. El termómetro favoreció á los señores Flores y Fuyola, que luego de vueltas y más vueltas á las *garrapiñeras*, vieron desaparecer vaso tras vaso las frigoríficas existencias.

«Sale el sol para todos»; pero en esta época para quien sale es para los cafeteros que *refrescan* de lo lindo. Y gracias podemos darles porque este excesivo calor hay que *trastearlo* con dos en redondo de «Horchata imperial», uno de pecho «Leche merengada» y uno natural «Mantecado» ó «Biscuit» á gusto del consumidor; y... mucho sudar y mucho vaso.

Los paganos adoraban al sol; sin duda ninguna convirtiéronse luego en cafeteros.

Aunque los verdaderos paganos son los otros.

Ya lo sabrán ustedes. En Barbastro, al decir de un periódico, se alegran ¡hasta los animales! de la regular cosecha que por allí se recolecta.

Bien colega, muy bien. Esos irracionales, son dignos de consideración y aprecio.

Villanova no ha dicho tanto.

¡Qué cosas se ven al finar el siglo XIX!

San Fulano.

## Notas del día

### Contradicciones

El partido liberal se ha encontrado, de algún tiempo á esta parte, en periplo de incubación. Aspira á conquistar el beneplácito de la generalidad sometiendo á su aprobación un programa que contenga el específico para las enfermedades de la patria. El Sr. Sagasta tiene una concepción y una notiza que garantice su viabilidad, el Sr. Castelar Serri, pues, antipatriótico poner sordina á los entusiasmos que enardecen á los liberales.

El partido fusionista dirigirá en breve un manifiesto á la opinión, fruto de un maduro examen, que lo reivindicque de las responsabilidades contraídas durante la época en que, contrariando los instintos de conservación, se entregó por exigencias de su ineptitud á las nostalgias del marasmo.

Las impresiones que divulga la prensa dejan poco airosa la personalidad del señor Sagasta, cuya conducta es un laberinto de contradicciones. Cuando las ambiciones de poder exaltaban el ánimo de los liberales, el Sr. Sagasta, consultado por la Corona, declaró que poseía soluciones para los problemas palpitantes, unánimemente aprobadas por las personalidades más prestigiosas que le rodean.

La prensa de hoy atribuye al Sr. Canalejas el propósito de divorciarse de la agrupación en que milita si en el aludido programa figura como solución la concesión de la autonomía á la isla de Cuba.

El lector sorprendido pregunta: ¿de qué unanimidad de pareceres pudo hablar el Sr. Sagasta á la Reina Regente? ¿Cómo podían los exministros prestar su asentimiento á un programa que, á juzgar por la declaración citada, les era desconocido?

Y continúa el lector preguntando: ¿qué soluciones prometería el Sr. Sagasta si se consagra á su estudio con posterioridad á su entrevista con la Soberana? O el jefe de la fusión faltó descaradamente á la verdad, ó resultan baldías las encerronas que diariamente se atiza y la cacareada reunión de exministros, de la cual ha de salir definido el credo que representan.

Las contradicciones marcadas resaltan con mayor colorido teniendo presente que el Sr. Sagasta, falto de inspiraciones, aguaró el discurso del Sr. Si vela para la elaboración del ansiado programa.

El discurso del Sr. Silvela pronunciado en la Alhambra resultó moruno. Como oriental pudo tener algo de fecundo. El programa del Sr. Sagasta aún en estado de feto, tiene mucho de inglés por la tarlanza en su confección y seguramente lo tendrá más por los móviles que lo inspiran.

### La procesión

Ayer se verificó la procesión del Corpus en la forma de años anteriores resultando el acto tan solemnisimo como es tradicional y merece.

Asistieron las cofradías y congregaciones de esta localidad con sus correspondientes estandartes y asociados.

La representación del clero no pudo ser más numerosa y selecta presidida por el muy ilustre Sr. Obispo Dr. D. Mariano Supervia.

También asistieron las autoridades civiles y militares; cerrando la carrera un piquete de caballería al mando del segundo teniente Sr. Alconchel.

### En el Colegio de Santa Rosa

En la mañana de hoy, según dijimos en el número del martes, han dado comienzo los exámenes en las escuelas municipales del Colegio de Santa Rosa.

Los de hoy que han sido brillantes se han limitado á la escuela elemental dirigida por Sor Trinidad Coral, profesora de excelentes aptitudes para la enseñanza y que tan alto ha puesto el nombre de ese centro docente.

Ha presidido dichos exámenes el digno alcalde de esta ciudad nuestro querido amigo D. José María Aisa en unión de los señores de la Junta local de instrucción.

Una vez terminados, ha dirigido la palabra el Sr. Aisa á las niñas mostrando con elocuentes frases su celo por la enseñanza.

Mañana á las seis y media de la tarde, saldrá la procesión con el Santísimo Sacramento, de la iglesia parroquial de San Pedro el Viejo.

Según dicen de Salamanca, han aparecido en dicha plaza algunos billetes falsos de 100 pesetas, con el busto de Goya de la emisión de 1887.

La falsificación está bastante bien hecha, aunque no es difícil observarla á poco que se examine el grosero dibujo y el colorido del reverso. El papel es de más cuerpo que en los legítimos.

En Málaga dos niños que estaban jugando, cogieron de encima de la mesa una cartera que hacía instantes habia dejado su padre, y abriéndola se entraron vieron en cortar con las tijeras dos billetes de 500 pesetas que en ella encontraron.

Al volver el padre á la habitación, vió por el suelo los restos de su capital, su amigo el consiguiente disgusto, pues con esa cantidad debía pagar al siguiente día la cancelación de cierta hipoteca.

Los niños creían que los billetes eran estampas.

El día 30 se verificará en todas las provincias el recuento general de efectos timbrados; en las capitales, bajo la presidencia de los Delegados de Hacienda, y en los partidos, de los Alcaldes.

Hemos oído decir que en uno de los días de la presente semana firmará el ministro de Hacienda una pequeña combinación de personal de las muchas que tiene en cartera.

Los datos sobre recaudación durante la primera quincena del corriente mes recibidos en el ministerio de Hacienda acusaron un aumento de 704.433 pesetas sobre la obtenida en igual periodo del año anterior, de cuya suma 334.922 pesetas corresponden al ramo de Aduanas.

Son, pues, satisfactorias estas noticias, y ellas constituyen la mejor prueba de la acertada gestión del Sr. Navarro Reverter,

Telegrafian de Barcelona que en Villafraña del Panadés, dos niños de corta edad encontraron en la calle una caja de hojadelata, llevándosela á su casa.

Intentaron abrirla golpeando con un martillo, y en el momento prodújose horrible explosión.

La caja contenía gran cantidad de materias explosivas.

Resultaron gravemente heridos los dos niños y la madre de uno de ellos.

### El Vesubio en erupción

Según noticias recibidas de Nápoles, el 8 de este mes estaba el Vesubio en formidable erupción, reinando gran pánico en las poblaciones próximas al volcán.

El Emperador de Rusia, aunque es jefe de la Iglesia cismática, profesa una devoción especial á San Antonio de Padua.

Habiendo oído hablar á un oficial de su corte, muy devoto del Santo taumaturgo, de los prodigios obrados por su intercesión; el Czar quiso ponerse bajo la protección del Santo de la Iglesia latina y aceptó agradecido una medalla de San Antonio que le ofreció el oficial, y que desde entonces lleva siempre puesta.

### Las grandes compañías

He aquí los ingresos brutos obtenidos por las más importantes Compañías durante los cinco primeros meses del año actual.

Norte de España, 32.561.182 pesetas. Madrid á Zaragoza y Alicante, pesetas 21.681.713.

Andaluces, 5.262.257. Tarragona-Barcelona-Francia, ocho millones 117.120.

Madrid Cáceres-Portugal, 1.071.044. Langreo-Gijón, 1.183.271. Medina-Zamora-Orense V, 775.119. Zafra-Huelva, 621.609.

## PREVISIÓN DEL TIEMPO

### SEGUNDA QUINCENA DE JUNIO

Como se alejarán de nuestras regiones los centros de las corrientes aéreas procedentes del Atlántico, dominará en esta quincena el buen tiempo, seco y caluroso, propio de la estación.

Serán escasas y de poca importancia en nuestra Península las alteraciones atmosféricas, figurando entre ellas las del 19 al 21 y del 28 al 30.

Siendo de poca intensidad el mínimo barométrico que habrá el 16 en los parajes de Madera, y que ejercerá mermada influencia en nuestras regiones.

En los días 17 y 18 habrá en el Mediterráneo superior un mínimo barométrico de poca importancia, que extenderá su acción á las regiones de España vecinas de dicho mar, singularmente el 18, aunque no ocasionará en ellas perturbación atmosférica de importancia.

El sábado 19 se notará ya el avance por el Atlántico de una depresión, que aunque no tendrá grande intensidad, será sin embargo de las más importantes de esta quincena, por su persistencia.

Afectará á nuestras regiones, especialmente á las del NO. y septentrional, donde con particularidad producirá algún chubasco tempestuoso del 20 al 21.

El martes 22 el centro de la depresión anteriormente descrita estará situado en Irlanda.

En la fecha en que desarrollará su mayor fuerza en el NO. de Europa, extendiendo su acción al golfo de Gascuña, ocasionando en él vientos duros de entre SO. y NO., y algunas lluvias tempestuosas en nuestras regiones, especialmente en las del NO., septentrional y pirenaica.

El miércoles 23 se dirigirá al mar del Norte el centro de la depresión del día anterior desapareciendo su influencia en nuestra Península.

El jueves 24 habrá en el Mediterráneo un mínimo barométrico, pero como al mismo tiempo por el Atlántico estará amenazada nuestra Península por otro

núcleo de bajas presiones, que tendrá su centro hacia el NO. de España y ejercerá su acción por el golfo de Gascuña, se neutralizará la influencia de ambos elementos de perturbación atmosférica, que por este motivo será de poca importancia en este día.

Mayor será la del 25 en el Mediterráneo, produciendo alguna lluvia tempestuosa en las regiones vecinas de dicho mar.

Del 26 al 27 deberá notarse ya el avance de la referida depresión, aunque será escasa su influencia en estos días en nuestras regiones.

El lunes 28 se encontrará al SO. de Irlanda el centro de la depresión del Atlántico.

Ejercerá también su acción sobre nuestra Península,

Ocasionará algunas lluvias tempestuosas, especialmente en las regiones del NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 29 será parecido al anterior. El centro de la depresión del Atlántico se acercará más á Irlanda.

Seguirá también ejerciendo su influencia en nuestra Península, con mayor fuerza y en mayor extensión que el día anterior.

Las lluvias tempestuosas se producirán especialmente en las regiones NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 30 continuará el centro de la depresión de los días anteriores en el archipiélago inglés, aún más al Norte que el día 29. Y desde allí propagará su influencia por el NO. del Continente.

La que ejercerá en nuestras regiones se limitará principalmente á las del NO. y septentrional, donde ocasionará algún chubasco, con vientos de entre O. y N.

NOHERLESOOM.

(Del Boletín Meteorológico.)

## Jueces municipales de esta provincia

PARA EL PRÓXIMO BIENIO

### Tamarite

Tamarite, D. José Naval Larroca.  
Albelda, D. Antonio Pallarol Albilla.  
Alcampel, D. Ramón Baillo Prior.  
Almunia de San Juan, D. Antonio Cubas Ortin.

Azanuy, D. José Rufas Portaña.  
Binéfar, D. Francisco Ravi Castanera.  
Camporells, D. Angel Jáque Menal.  
Estadilla, D. Vicente Chia Altaboja.  
Fonz, D. Joaquín Uguet Miranda.  
Peralta de la Sal, D. Joaquín Tomás Vidal.

San Esteban de Litera, D. Pedro Maza Mancho.

### Sariñena

Sariñena, D. José Mirallas Abizanda.  
Alcubierre, D. Cirilo Casamayor Bereguer.

Castejón de Monegros, D. Vicente Lavilla Urcia.

Grañén, D. Juan Pon Aisa.

Lanaja, D. Gonzalo Castillo Carrera.

Peralta de Alcofea, D. Mariano Oliva Larcena.

Poleñino, D. Manuel Puyol Arasaúz.

Pomar, D. José Laguna Lostarez.

Robres, D. Matias Otal Viñuales.

Sesa, D. Francisco Lasiera Lobera.

Villanueva de Sigena, D. Martín Bleca Solanos.

(Se continuará.)

## Alcance Postal

Madrid 17 de Junio de 1897.

### Guerra de Cuba.—Telegrama oficial

Habana 16.—Capitán general á ministro Guerra:

Batallón Pavia batió grupo en monte Costanera (Villas), causó bajas al enemigo y tuvo 2 heridos.

Fuerzas de Burgos y Cataluña, reconociendo Punta Diablito, Loma Colorada y Guayabo, hicieron 8 muertos y tuvieron 3 heridos.

Batallón de Bailén en Sitio Infierno, Boca Colorada y Barajagua, hizo siete muertos.

Fuerzas de Saboya y Sagunto en Minerva hicieron un muerto.

Fuerzas de Navarra tomaron campamento Travieso (Matanzas) é hicieron dos

muerdos, uno titulado teniente; la columna tuvo 3 heridos.

Fuerzas de María Cristina en Cocodrilo hicieron un muerto.

Columna de Almansa batió grupo en San Isidro (Habana) é hizo un muerto.

Provisional de Canarias batió grupo en Lomas San Rafael, causando bajas al enemigo y tuvo 3 heridos.

Batallón de la Reina, reconociendo Zumbido y Dayanguas (Pinar), hizo un muerto y tuvo dos heridos.

Fuerzas de Cuba y San Marcial, reconociendo Guabina, Naranjo y Sabana la Mar, hicieron 7 muertos y tuvieron tres heridos.

Columna de infantería de marina en Asiento Viejo hizo 2 muertos y tuvo un herido.

Batallón de Cuba sorprendió el día 13 á la partida Sáez en campamento Cangua, le hizo 24 muertos y cogió 28 armas de fuego, 2.100 cartuchos y 44 machetes; por nuestra parte tenientes Grados y Mamerto Sánchez y 20 de tropa heridos.

Presentados 17 armados y 38 sin armas.

### Firma de Guerra

La Regente ha firmado hoy los siguientes decretos:

Autorizando á la fábrica de armas de Oviedo para que adquiera por gestión directa material y maquinaria necesarios para la fabricación de fusiles Maüsser.

—Id. al Hospital militar de Zaragoza para que adquiera con destino al mismo el aceite mineral necesario hasta fin del presente año.

—Disponiendo que el inspector médico de segunda clase D. José Sanchis pase á situación de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

—Promoviendo á inspector médico de segunda clase efectivo al del personal, y subinspector de primera efectivo, don Laureano García Camisón.

—Nombrando inspector de Sanidad militar del tercer cuerpo de ejército al inspector médico de segunda D. Ventura Cabello Funes.

—Concediendo cruz roja del mérito militar al auditor de la Capitanía general de Filipinas D. Nicolás de la Peña.

—Proponiendo para el mando del regimiento infantería de Cuenca al coronel D. Leopoldo Manso Muriel.

—Disponiendo que el coronel de infantería D. Leopoldo Manso cese en el cargo de ayudante de órdenes en el cuarto militar de S. M., por haber cumplido el tiempo reglamentario

—Nombrando ayudante de órdenes en el cuarto militar al coronel de infantería D. José Chacón.

—Concediendo gran cruz roja del mérito militar pensionada al general de división D. Enrique Zappino.

—Idem id. id. al general de división D. Francisco Loño.

—Promoviendo á general de división por méritos de guerra al general de brigada D. Diego de los Ríos y Nicolau.

—Nombrando gobernador político militar de Mindanao al general de división D. Diego de los Ríos.

—Concediendo gran cruz roja del mérito militar pensionada al general de brigada D. Nicolás Jaramillo.

—Concediendo gran cruz blanca del mérito militar al general de brigada don Braulio Ordóñez.

### Firma de Marina

Ha sido nombrado comandante de la estación naval de Fernando Póo el capitán de fragata D. José Rodríguez Vera.

—Ha sido ascendido á capitán, el teniente de infantería de marina D. Jesús García Díaz.

—Se ha concedido la placa de primera clase de la orden naval de María Cristina al teniente de infantería de marina don Hermenegildo Linás.

Esta mañana ha estado en Palacio á cumplimentar á la Regente el exministro liberal Sr. Gamazo.

Igualmente ha estado también á ofrecer sus respetos á la Reina el general Blanco.

En el llamado Cerro de las Peñuelas ha ocurrido esta mañana un suceso de los llamados sensacionales. Dos jóvenes enamorados, Clara Méndez y Loreto Cabo, de 17 y 20 años de edad, respectivamente, á cuyas relaciones se oponían los padres de ambos, decidieron esta mañana

suicidarse; para ello atáronse las piernas con una correa, y el novio disparó un tiro contra la sien de Clara, creyéndola muerta. Loreto volvió el arma contra sí quedando muerto en el acto. La infeliz Clara hallábase esta tarde agonizando.

Telegramas de la Coruña dicen que el vapor *Satrústegui* hizo felizmente el viaje en once singladuras.

Los rumores que circularon respecto á la pérdida de dicho buque, obedecen á que al partir de la Habana en viaje de ida y vuelta á Veracruz le cruzó por la proa cerca de la Boca del Morro el vapor *Gran Antilla*, teniendo el *Satrústegui* que hacer una hábil operación para que el otro buque cambiase de rumbo.

Despachos particulares recibidos de Manila amplian en algo las noticias oficiales relativas á la batida de Aguinaldo. Dicen que se han recogido en el campo de batalla 500 cadáveres de insurrectos. Nuestras bajas se aproximan á 100 entre muertos y heridos.

Al entrar los heridos en Manila, la población les hizo un entusiasta recibimiento, dando grandes vivas y vitoreando al coronel Dujols y al comandante Primo de Rivera.

Aseguran también que en esta brillante acción ha muerto combatiendo el famoso cabecilla Andrés Bonifacio.

Dicen que los conspiradores continúan sus trabajos de reorganización, eligiendo presidente del *katiunan* al astuto clérigo Daudam.

### Extranjero

Paris 16.—El periódico *L'Intransigeant* que dirige el famoso Rochefort ha iniciado una suscripción en favor de los anarquistas españoles expatriados.

Londres 16.—Según los últimos despachos recibidos durante los tres últimos días solo han ocurrido en Djedah siete defunciones de la peste bubónica.

Paris 16.—El periódico *El Figaro* anuncia el próximo matrimonio del pintor Puvís Dechavannes con la princesa Slava.

EL CORRESPONSAL.

## Sección Varía

### MI PRIMER CARGO

CUENTO

Allá, en mis mocedades, cuando todavía era muchacho, cuando salía de la Universidad ostentando un título que era mi título para ingresar en el mundo en calidad de hombre, en esta época en que estaba tan saturado de ilusiones como falto de conocimientos, fui elevado á determinada distinción, debida, seguramente, mejor que á méritos de los cuales en absoluto carecía, á influencias de mis amigos cerca del presidente de la Audiencia, para que me confiriese el cargo de juez municipal de la ciudad de X.

Ello es, que desempeñaba mis funciones, no con tanto acierto como buenos deseos, cuando por ausencia de mi superior jerárquico el señor juez de instrucción, quien breves horas antes me habia ordenado conforme á ley le supliese en su vinieron en mi busca á hora intempestiva de la noche un pelotón de agentes y serenos, quienes me despertaron del tranquilo sueño en que gozaba para avisarme que en una casa de calle céntrica de la población se habia perpetrado una muerte violenta, precisando mi presencia con objeto de proceder al levantamiento del cadáver é instruir diligencias en averiguación del autor ó autores del punible hecho.

Con la velocidad del rayo y las zozobras de la inexperiencia, salté de la cama, me vesti presuroso, torturaba mi imaginación, concibiendo planes para emprender pista segura de descubrimiento, me halagaba la idea de intervenir en la vindicación del mal causado á la víctima y su familia y la ofensa inferida á la sociedad con el delito; me anonadaba el pensamiento de que tal vez mi torpe gestión fuera motivo de impunidad para el delincuente. Pero qué remedio, era necesario acudir al lugar del suceso,

abandonar perplegidades y enpuñar por primera vez el bastón de borlas (lo cual, confieso ingenuamente, me resultaba gratisimo), simbolo de autoridad y con él me lancé entre las tinieblas de la noche en que la población estaba envuelta hasta llegar á la casa del crimen.

—Carmen 36: aquí es—dijeron los agentes que me acompañaban.

¡Aquí! ¿en esta casa? ¿no os equivocáis? les pregunté sorprendido.

—Sí, si señor, en el piso principal.

—¡Cielos!... ¿en esta casa y en el principal!... ¡sí ahí habita!... ¡no, no puede ser!...

Hay en la vida momentos de ansiedad, instantes de angustias, de zozobras, de penalidades, pero, como aquellos jamás los experimenté. Reflexioné acerca de que en esta misma vida hay que hacerse superior á las desventuras y situaciones difíciles y así lo practiqué.

Subí de seis en seis los escalones, penetré en la habitación, atravesé el pasillo, llegué al gabinete y en él casi exánime pude apreciar una señora de alguna edad tendida en lo que semejaba laguna de sangre, la que asistida por una muchacha tan linda como el firmamento, luchaba entre la existencia y la muerte, confundiendo sus agónicos quejidos con los sollozos lastimeros de su angelical hija, muy próxima á la orfandad. Esta, en vano se afanaba por restañar aquellos manantiales de vida que para siempre se perdian, mas todo inútil. Eran tantas, eran tan mortales las heridas y tan copiosa la hemorragia que cada segundo que transcurría, suponía un paso gigantesco hacia la eternidad...

(Se concluirá.)

## ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

### Escándalo taurino

Madrid 18, 11'20 mañana (núm. 633.)

Telegrafian de Cádiz que en la corrida celebrada en la plaza de esa localidad promovióse un escándalo por adelantarse el presidente á mudar el primer tercio.

En vista de eso el público tiróse al redondel con objeto de hacer él la lidia, cogiendo el toro á tres, dejando á uno de ellos en estado gravísimo.

### Indulto.—Hallazgo

Madrid 18, 11'20 mañana (núm. 634.)

Se ha concedido libertad en la Habana al cabecilla Porrás Píera.

En una casa caracterizada carlista de Barcelona se ha encontrado un pequeño depósito de armas.

### Tormentas

Madrid 18, 11 20 m. (núm. 635.)

Ayer descargó una terrible granizada en el Real sitio de San Ildefonso.

Debido á la intensidad de la tormenta se reventaron gran número de alcantarillas, desmoronáronse varios muros y se destruyeron algunos ventorros.

En conjunto, el Real patrimonio ha sufrido grandes y considerables extragos.

EL CORRESPONSAL

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco

á cargo de Francisco Delgado

# SECCION DE ANUNCIOS

# LA VOZ DE LA PROVINCIA

## Diario conservador

**PRECIOS DE SUSCRICION.**—Huesca: Un mes, **UNA PESETA.**  
Fuera: Pagando en la Administración, antes de cursar los recibos á su destino, **3,50 trimestre.**—  
Pagando en el domicilio del suscriptor, **1,25 al mes.**

**ANUNCIOS.**—De columna: **DIEZ** céntimos de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados, á precios convencionales. **PAGO ADELANTADO.**  
A los suscriptores gratis por una vez un anuncio de tres líneas.

Redacción y Administración  
**Coso alto, número 33, piso bajo, HUESCA**

**CORDERO FINO DEL PAÍS**  
á **UNA peseta CINCUENTA céntimos kilo**  
Ternera de leche  
Carnero superior

Precios económicos—Servicio esmerado  
Mercado Nuevo, 6 **Carnecería Modelo** Mercado Nuevo, 6

**CONSULTA ESPECIAL**  
DE  
**ENFERMEDADES DE LOS OJOS**  
Á CARGO DE  
**Don Julián Zeldin Sauro**  
HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ A UNA  
**Coso bajo, 42, 2.**  
SE OPERAN CATARATAS

## Salvación de los niños **La Denticina Oliveres**

**INFALIBLE**

Facilita la BABA á los niños durante el período crítico de la dentición y ningún niño se muere de tan sensible enfermedad, los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la BABA, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata las lombrices *Cuchs* aparte de lo que robustece y fortifica de día en día.  
**La Denticina Oliveres** usáudola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja. les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la BABA.  
Depósito para la venta al por mayor y menor **Farmacia y Droguería de D. Pablo Pueyo, Coso alto, 21, Huesca.**  
Vale 2 pesetas la caja grande y 1 id. la caja pequeña.

## Esquelas de funeral

Se admiten en la Administración de este periódico, hasta las cuatro de la tarde, para salir en el número del día.  
**Porches de Vega Armijo, 3, entresuelo**

## Arriendo

Se hace de dos habitaciones independientes en primer piso de la casa número 10 de la calle de Heredia. Informarán y tratarán, **Coso bajo, 77.**

## Sal Faci

Contra el mal de bazo para el ganado lanar

ÚNICO DEPÓSITO

**DROGUERÍA DE MIRAVE**

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas  
Domicilio en **BARCELONA: Calle Anha, n.º 64**

CAPITAL DE GARANTIA

**10.000.000 de pesetas**

Capitales asegurados por la Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896:..... Ptas. 106.740.728'90  
Sinistros pagados hasta igual fecha:..... 5.032.985'23  
Satisfecho á los asegurados por otros conceptos:..... 2.356.414'93  
En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias.  
Delegado en la provincia de HUESCA, don Genaro Pradels.

## Hierbas

Sitas en el monte de Aniés; se arriendan para 500 cabezas de ganado lanar.  
Informará Felipe Bernués, propietario del mismo, en su casa de Aniés.



# PIANOS DE CUERDAS CRUZADAS

CON MARCO DE HIERRO Y CLAVIJERO DE METAL NIQUELADO

de los Sres. Coll y Garriga



Interior del piano

Diferentes modelos de construcción moderna y elegante, garantizando los resultados.  
Ventas al contado y á plazos; se hacen cambios y reparaciones de todas clases.  
**NOTA.**—La persona que desee adquirir alguno de dichos pianos, puede ver uno y enterarse de las condiciones de los mismos en la

**Casa de D. Victorio Escuer, Huesca**